

02/07/2024

MOBILISATION GÉNÉRALE DE L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE FACE À L'EXTRÊME DROITE

Les résultats du premier tour des élections législatives donnant le Rassemblement National et ses alliés en tête, avec 33,34% des suffrages exprimés, rendent possible une majorité d'extrême-droite à l'Assemblée nationale. À moins d'une semaine du second tour de ces législatives, dans le prolongement de la résolution adoptée lors de notre assemblée générale, nous réaffirmons qu'un sursaut républicain est nécessaire et possible pour empêcher le scénario du pire. **Il est urgent que les candidatures républicaines arrivées troisième lors du premier tour du scrutin se désistent afin d'empêcher une victoire de l'extrême droite dimanche prochain.**

Aucune complaisance n'est possible face au projet raciste et xénophobe du Rassemblement national

Avec constance et responsabilité, les acteurs qui composent l'Économie Sociale et Solidaire, ont rappelé l'incompatibilité totale entre leur projet de société et celui de l'extrême droite : un projet anti-républicain, aux antipodes de notre engagement en faveur de la démocratie et de l'égalité des droits. Sa victoire dimanche conduirait inévitablement à une libération des actes racistes et antisémites dans la société.

L'extrême droite est un danger pour la vie de millions de personnes qui bénéficient des actions de l'ESS

L'ESS réunit plus de 200 000 entreprises en France. Partout où elle a pris le pouvoir, l'extrême-droite s'est attaquée aux réponses portées par l'ESS aux urgences sociales, climatiques et territoriales. En France, la victoire de l'extrême droite fragiliserait donc l'ESS et serait un risque de désertification économique dans de nombreux territoires, en ruralité ou encore dans les quartiers prioritaires de la politique de la ville, où l'ESS fait vivre au quotidien la solidarité et assure le premier kilomètre de l'intérêt général à travers les services indispensables qu'elle rend aux plus vulnérables : personnes âgées, mères isolées, personne en situation de handicap, mineurs isolés.

Quand bien même l'extrême droite n'attaquerait pas directement économiquement nos modèles, les composantes de l'ESS ne fermeraient pas les yeux face au désordre créé par des politiques publiques racistes et xénophobes.

Dimanche prochain : se saisir du bulletin qui permettra de faire échec à l'extrême droite

Pour nos libertés individuelles, publiques, associatives, contre toutes les discriminations et pour que la société civile, espace précieux d'expression et d'action qui permet de faire vivre la République au quotidien, ne soit pas réprimée : notre priorité doit être d'empêcher l'accession au pouvoir de l'extrême droite.

Les organisations de l'ESS, réunies au sein de leur organisation représentative ESS France, appellent ainsi toutes celles et ceux qui se reconnaissent dans ce mode d'entreprendre à rejoindre les mobilisations initiées pour mettre en échec l'extrême droite dans les urnes dimanche prochain.

ESS France

Reconnue par la loi du 31 juillet 2014 relative à l'ESS, ESS France fédère les organisations nationales représentant les différentes formes statutaires de l'Économie sociale et solidaire (ESS) ainsi que les Chambres régionales de l'ESS, et toute autre personne morale qui souhaite s'investir dans ses activités. Depuis les territoires, jusqu'à l'échelle européenne et internationale, ESS France contribue, depuis plus de vingt ans, au développement de l'ESS dans toutes ses dimensions.

Contacts presse

Cécile Mendez, cecile.mendez@agence-constance.fr, 07 57 68 30 61

Antoine Détourné, a.detourne@ess-france.org, 06 74 32 54 94